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Сугомакская пещера, расположенная у подножия горы Суго-
мак недалеко от Кыштыма, – уникальна тем, что единственная 
в регионе образована в мраморе. Её протяжённость составля-
ет около 123 метров, а три зала соединены узкими проходами. 
Внутри можно увидеть ледяные образования, которые сохра-
няются даже в тёплое время года.

Кроме природной ценности, это место известно своими ле-
гендами. Одна из них связана с озером Марьиных слёз, которое, 
по преданию, возникло из слёз девушки, оплакивавшей несчаст-
ную любовь. Говорят, его вода вселяет спокойствие и силу.

Сама пещера тоже хранит тайны. По слухам, здесь раньше 
скрывались староверы или разбойники, а эхо её залов будто пов-
торяет голоса прошлого. Даже в летнюю жару внутри чувствуется 
холод, а в тишине можно услышать странные звуки. Это место, 
где чудеса природы, история и мифы сливаются воедино.

Мартовская дорога к пещере была полностью покрыта 
льдом, поэтому наши туристы с инвалидностью спускались 
особенно осторожно. Вся территория вокруг пещеры тоже 
была во льду. Добравшись до центрального грота, участники 
сделали несколько фотографий. После выхода из пещеры они 
отправились к роднику «Марьины слёзы», однако воды там не 
оказалось – всё замерзло. Но это не огорчило путешественни-
ков – впечатлений они получили с избытком.

Своими ощущениями поделился постоянный участник ту-
ристических мероприятий Владимир Архипов:

– Маршрут наша группа преодолела без особых трудностей. 
Хотя природа только начала пробуждаться после зимы, вокруг 
было невероятно красиво! Спасибо организаторам – Челябин-
скому областному обществу инвалидов и инструктору Наталье 
Геннадьевне Коркиной за прекрасную организацию поездки и 
похода в Сугомакскую пещеру. 

Этим путешествием был дан старт новым однодневным 
походам к еще не изведанным достопримечательностям род-

ного края, которыми так богат Южный Урал. В прошлом году 
их было организовано девять. Сторонников активного образа 
жизни, не желающих изучать интересные места, созданные 
природой, не вставая с дивана, с помощью интернета или те-
левизора, становится все больше. Что же дает участие в одно-
дневных походах?

– Улучшение физической активности и выносливости;
– развитие навыков ориентирования и уверенности в дви-

жении на сложной местности;
– социальное общение и поддержку в коллективе;
– эмоциональную разгрузку и новые впечатления.
Мы и дальше будем подробно рассказывать обо всех новых 

маршрутах, покоренных туристами областной организации инва-
лидов в этом году. Информация о датах очередных однодневных 
походов своевременно размещается на странице ЧООО ВОИ во 
«ВКонтакте». Записаться и получить подробные сведения вы 
можете у специалиста по спортивной реабилитации инвалидов 
Натальи Коркиной по телефону: +7 951-481-82-15.

Напоминаем, что участниками однодневных походов могут 
стать люди с инвалидностью в возрасте от 18 лет.

Следите за нашими новостями и присоединяйтесь к заня-
тиям туризмом!

Стать полноценным туристом поможет подготовка в секциях 
Спортивного центра реабилитации ЧООО ВОИ. Здесь регуляр-
но проводятся занятия по скалолазанию, на которых участники 
учатся использовать подвесную систему страховки, проходить 
по отвесной стене скалодрома под чутким руководством ин-
структора Алексея Дашкевича. Дополнительным стимулом к 
занятиям являются несомненная и доказанная польза для раз-
вития всех групп мышц и даже мыслительных процессов. 

Тренировки на скалодроме можно дополнить занятиями в 
секции по спортивному туризму под руководством специалиста 
по спортивной реабилитации инвалидов Натальи Коркиной и 
научиться, к примеру, вязке туристических узлов, что бывает 
жизненно необходимо в настоящих походах.

Для посещения секций необходимо иметь справку-допуск от 
врача. Возрастные ограничения – от 18 лет.

Все занятия проходят по адресу: г. Челябинск, ул. Россий-
ская, 49. Спортивный центр реабилитации ЧООО ВОИ.

Справки по телефону: +7 951 481-82-15 – Наталья Коркина, 
специалист по спортивной реабилитации.

Добавим, что проводятся занятия также при поддержке 
гранта от Комитета социальной политики города Челябинска

Т. Филиппова

Читайте газету на 
сайте miz-ural.ru

Однодневные походы и 
подготовка к ним

24 марта участники проекта ЧООО ВОИ «Доступный туризм – 2025», реализуемого при поддержке гранта Коми-
тета социальной политики города Челябинска, посетили Сугомакскую пещеру – одну из многочисленных достоп-
римечательностей Южного Урала.

С 9 по 10 апреля на базе ДО «Звёздный» состоя-
лись семинарские занятия для председателей и чле-
нов контрольно-ревизионных комиссий местных ор-
ганизаций ВОИ Челябинской области.

В первый день председатель ЧООО ВОИ Лидия Дмит-
риева провела семинар «Алгоритм организации и проведе-
ния очередной отчётно-выборной конференции организа-
ции ВОИ», в ходе которого были рассмотрены особенности 
проведения конференции и общего собрания, формы их 
проведения, вопросы исключительной компетенции данных 
органов, порядок действий по подготовке работы руководя-
щего органа местной организации, условия правомочности 
принятия решений данным органом, оформление решений 
и вступление их в силу, а также вопросы, решение которых 
подлежит государственной регистрации.

Председатель контрольно-ревизионной комиссии ЧООО 
ВОИ Лидия Новикова провела семинар на тему «Эффек-
тивная организация контрольно-ревизионной работы в 
местных организациях ВОИ», в рамках которого заострила 
внимание на работе первичных ячеек и учёте членов ВОИ.

Также в рамках мероприятия прошли заседания советов 
местных организаций ЧООО ВОИ, в ходе которых обсуж-
дались актуальные вопросы, поднятые председателями 
местных организаций инвалидов, проведение зональных и 
областных мероприятий в 2025 году.

Всем председателям была выдана флеш-карта с необ-
ходимой в работе информационно-правовой документаци-
ей, содержащей методические рекомендации, положения, 
инструкции, формы отчётности, бланки и памятки – всё, что 
может потребоваться для эффективной работы местной 
организации инвалидов.

10 апреля состоялось первое в 2025 году заседание 
правления ЧООО ВОИ, на котором был заслушан отчёт о 
деятельности ЧООО ВОИ за 2024 год, включая бухгалтерс-
кую отчётность. Также были утверждены смета и план ме-
роприятий ЧООО ВОИ на 2025 год.

М. лесничая,
специалист орготдела правления чооо вои

На повестке дня
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ЧООО ВОИ: дела и люди

по велению времени 
Дмитрий Короваев – замести-

тель председателя ЧООО ВОИ, 
проинформировал руководителей 
организаций о взаимодействии с го-
сударственным фондом поддержки 
участников специальной военной 
операции «Защитники Отечества», 
а также о работе по обследованию 
жилья инвалидов – участников СВО 
и привлечению их в члены ВОИ.

– В начале прошлого года наша 
организация заключила соглашение 
с региональным фондом «Защитни-
ки Отечества», – отметил Дмитрий 
Александрович. – Налажено сотруд-
ничество с единым центром под-
держки и реабилитации участников 
СВО. Фонд «Защитники Отечества» 
выделяет деньги на адаптацию по-
мещений для людей с ограниченны-
ми физическими возможностями. Мы 
выступаем в качестве специалистов 
для обследования помещений. Сей-
час это практикуется во многих горо-
дах области: Магнитогорске, Озерс-
ке, Снежинске, Кыштыме и других. В 
каждом муниципалитете создана ко-
миссия по обследованию многоквар-
тирных и частных домов в отноше-
нии их доступности для инвалидов. 
В нее должен входить представитель 
общественной организации. Причем 
совсем необязательно иметь серти-
фикат эксперта СДС ВОИ. Наши эк-
сперты опрашивают пострадавшего 
бойца по чек-листу. Он высказывает 
пожелания – что ему требуется для 
полноценной жизни. Специалисты 
заполняют документ и акт для фон-
да «Защитники Отечества», который 
адаптирует жилье на основании со-

ставленных бумаг. Муниципальная 
комиссия занимается общедомовым 
имуществом. К нему относятся вход-
ные группы, парковки, лестницы. В 
ведении сотрудников фонда – не-
посредственно квартира. Нанятые 
ими люди расширяют проемы, ус-
танавливают двери, делают кухню с 
поднимающимися и опускающимися 
шкафами, в общем, все для комфор-
тного проживания человека с инва-
лидностью. 

Творим и радуем 
Председатель местной органи-

зации ВОИ Южноуральского город-
ского округа Галина Ращектаева 
представила коллегам реализован-
ный проект «Реабилитация людей с 
ограниченными возможностями здо-
ровья средствами декоративно-при-
кладного творчества», поддержан-
ный фондом грантов губернатора 
Челябинской области. В рамках про-
екта была создана студия рукоделия 
«Поверь в себя – твори и радуй!», 
где проходят занятия по следующим 

направлениям: декупаж, объёмная 
вышивка атласными лентами, нит-
ками мулине и ирисом, лоскутное 
шитьё (пэчворк).

– Наши мастерицы занима-
лись два раза в неделю по два 
часа,  – вспоминает Галина Ни-
колаевна.  – Мы организовали за 
это время четыре выставки и три 
мастер-класса. Причем все собы-
тия и ход обучения освещались в 
печатных СМИ, на местном теле-
видении и в соцсетях. На занятиях 
регулярно присутствовали не ме-
нее 20 человек, на мастер-классах 
– не менее 30. Так что охват людей 
с инвалидностью был немалень-
кий. Они с головой погружались в 
творчество. Были готовы трудиться 
целыми днями. Нашими мастери-
цами я горжусь – их изделиями вос-
хищаются жители города. Хотя по 
результатам гранта мы отчитались 
в марте нынешнего года, занятия в 
студии продолжаются до сих пор. 
Мастерицы готовятся к фестивалю 
«Смотри на меня как на равного»: 
обсуждают, делятся знаниями, фо-
тографируют свои творения. Неко-
торые пробуют заниматься прода-
жей. Стало понятно – усилия не 
пропали даром. 

обучение с увлечением
О реализации текущего проекта 

рассказала Анна Абрамова, пред-
седатель местной организации ВОИ 
Троицкого городского округа. В орга-
низации создана кулинарная школа 
«Сам себе повар» при поддержке 
гранта губернатора Челябинской 
области. В рамках проекта проходят 
кулинарные мастер-классы, направ-
ленные на бытовое воспитание и 
развитие навыков самообслужива-
ния у людей с инвалидностью.

– Мы приобрели необходимое обо-
рудование, – перечисляет Анна Анд-
реевна. – Духовку, кухонный гарнитур, 
хлебопечь, посуду. Продукты питания, 
зарплата наставников также были за-
ложены в бюджет. Кулинарную школу 
посещают члены общества инвали-
дов любого возраста. Разработана 
программа на одиннадцать месяцев. 
Сформированы пять групп по десять 
человек. Занятия проводятся дважды 
в неделю. Сейчас они учатся готовить 
горячие бутерброды. Обучение за-
вершится выставкой бутербродов и 
кофебрейком. Еще один грант в этом 
году я выиграла как физическое лицо. 
Проект предусматривает обучение 
такому распространенному сейчас 
увлечению, как мыловарение. Есть, 
конечно, и проблемы, в особенности с 
финансированием организации. Кро-
ме того, людям на колясках тяжело 
попадать в подвальное помещение. 
Однако это не повод опускать руки. 
Будем продолжать работать и радо-
вать людей. 

с заботой о детях
Людмила Шарапова – предсе-

датель местной организации ВОИ 
Златоустовского городского округа, 
поделилась опытом работы детского 
реабилитационного центра, создан-

ного на базе первичной организации 
родителей детей-инвалидов «Осо-
бый ребёнок», в котором проводятся 
ежедневные занятия с семьями и 
детьми с ОВЗ.

– В детском центре семь твор-
ческих направлений, – подчеркивает 
Людмила Вениаминовна. – С ребя-
тами работают квалифицированные 
педагоги. Организация существует 
на деньги спонсоров. Подопечные 
ежегодно выезжают в лагерь «Лес-
ная сказка». Наиболее распростра-
ненный диагноз среди наших воспи-
танников – аутизм. Их не берут ни в 
одно образовательное учреждение. 

С возрастом дети переходят в ор-
ганизацию «Особый подросток». На 
сегодняшний день в «Особом ребен-
ке» 90 человек, в «Особом подрос-
тке» насчитывается 60. Получается 
две «первички» вместо одной. С ок-
тября начнется реализация гранта, 
выигранного в этом году. В Миассе 
детская организация также получила 
грант. В этом огромная заслуга пред-
седателя Татьяны Серебряковой. 
Надеюсь, за ней потянутся осталь-
ные – работа с детьми очень важна 
и для их будущего, и для организа-
ции инвалидов. Ждем вас в «Лесной 
сказке» для обмена опытом… 

александр василенко

5 апреля 2025 года в Челябинске 
состоялось поистине грандиоз-
ное спортивное событие  – II  Меж-
дународный фестиваль адаптив-
ных видов спорта «Импульс».

Это масштабное мероприятие 
стало крупнейшим по количеству 
представленных дисциплин и охвату 
участников – людей с ограниченными 
возможностями здоровья и инвалид-
ностью. 

В фестивале принимали участие 
и те, кто получил ранения во время 
специальной военной операции. Они 
продемонстрировали свои спортив-
ные достижения и поделились опы-
том, который помогает им справлять-
ся с трудностями и вести активный 
образ жизни.

Это значимое мероприятие вновь 
доказало, что спорт не знает границ. 
Оно объединило 2000 спортсменов 
с ограниченными возможностями из 
разных регионов России и ближнего 
зарубежья. 

На торжественной церемонии от-
крытия управляющий акционер ком-
пании «Фонбет» Валентин Голованов 
вручил сертификат на сумму 3000000 
рублей сборной команде Челябинс-
кой области по хоккею-следж.

Фестиваль проходил сразу на трех 
спортивных объектах. Шесть полно-
ценных площадок обеспечивали раз-
нообразие спортивных дисциплин и 
возможностей для участников. 

В рамках фестиваля были пред-
ставлены 23 вида адаптивного и 
инклюзивного спорта, включая арм-
рестлинг, дзюдо, самбо, тхэквондо, 
волейбол сидя, футбол и многие дру-
гие дисциплины. Здесь же прошла 
всероссийская сдача нормативов 
адаптивного ГТО.

Одним из видов спорта на фес-
тивале были настольные спортив-
ные игры: джаколло и шаффлборд, 
в которых приняли участие более 40 
спортсменов – инвалидов по зрению 
и ПОДА. Судейство на соревнова-
ниях осуществляли инструкторы из 
центра спортивной реабилитации 
ЧООО  ВОИ. Все участники показали 
отличные результаты, кто-то даже по-
бил собственный рекорд.

Команда магнитогорских боччис-
тов в составе 11 человек также при-

нимала в фестивале, состязаясь со 
спортсменами из Волгоградской об-
ласти, Республики Татарстан, Увель-
ского района, Екатеринбурга и Челя-
бинска. 

Самыми выносливыми и упорны-
ми оказались Артём Богомолов (1-е 
место) и Александр Коркошко (2-е 
место). 

А вот отзыв от непосредствен-
ных участников события: «Мы были 
на фестивале с сыном – участником 
соревнований по бочча. Нам очень 
понравилось, много впечатлений, 
хорошая организация мероприятия. 
Сын занял призовые места, что очень 
порадовало. Хочется сказать боль-
шое спасибо Орджоникидзевскому 
обществу инвалидов за возможность 
выехать на соревнования и органи-
зацию досуга вне фестиваля, а также  
тренеру секции бочча Виктории Сер-
геевне за отличную подготовку наших 
ребят!»

Т. Филиппова

А еще мы любим конец зимы 
и начало весны за праздники. 
23  Февраля тепло и душевно спе-
шим поздравить мужчин с Днем 
защитника Отечества, а потом с 
удовольствием принимаем позд-
равления в Международный женс-
кий день 8 Марта. 

Готовится к этим праздникам и 
ансамбль «Сударушка» общества 
инвалидов Центрального района 
г. Челябинска. Так было и в этом 
году. 8 Марта ансамбль народной 
песни выступил с концертными 
номерами в комплексном цент-
ре социального обслуживания 
населения Центрального райо-
на. В этом центре «Сударушка» 
выступала не раз, и всегда эти 
встречи проходили в теплой дру-
жественной атмосфере. Зрители 
здесь благодарные, и участники 
ансамбля «Сударушка» поют от 
души. Надо сказать, что ансамблю 
более 30 лет, и в течение этого не-
малого времени его руководители 
и солисты пропагандировали для 
разной аудитории народную пес-
ню. В настоящее время руководит 
ансамблем «Сударушка» талан-
тливый музыкант, аранжировщик 
Сергей Валентинович Юровских. В 
репертуаре «Сударушки» – песни 
русские народные, казачьи, попу-
лярные песни известных компози-
торов. На встрече в комплексном 
центре зрители тепло принимали 
участников ансамбля и солистов: 
Галину Пушкареву, Даметкен Шай-
хутдинову, Людмилу Пшеничнико-
ву, Максима Ванина.

А потом за накрытыми столами 

участников ансамбля, руководство 
центра тепло поздравила предсе-
датель Центральной организации 
ЧООО ВОИ Татьяна Кузнецова. 
Как всегда не обошлось без су-
вениров, подарков, добрых слов 
в адрес защитников Отечества и 
милых дам. 

А 12 марта в городском центре 
реабилитации инвалидов на ул. 
Карпенко собрались представи-
тели обществ инвалидов из не-
скольких районов Челябинска. Ан-
самбль «Сударушка» здесь также 
частный гость и на концертах, и на 
мастер-классах, которые проводит 
руководитель центра Людмила Ва-
сильевна Телегина. Она и открыла 
праздничное мероприятие, адре-
совав поздравление мужчинам и 
женщинам. Праздничный концерт 
был интересным, разнообразным 
по жанрам. «Сударушка» вновь 
блеснула на импровизированной 
сцене, начав концертное выступ-
ление песней «Веселуха», подыг-
рывая себе деревянными ложка-
ми, старинной стиральной доской, 
трещотками. А потом было чае-
питие, разговоры по душам, вос-
поминания. Такие встречи очень 
важны, интересны не только ис-
полнителям, но и зрителям. Они 
заряжают энергией, душевным 
теплом, чувством сопричастности. 

Сейчас участники ансамбля 
вместе с с руководителем готовят-
ся к празднованию 80-летия со дня 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Предстоит много интерес-
ных встреч и выступлений.

любовь лебедева

Все спортсмены – в гости к нам! Когда «Сударушка» поёт…
Согласитесь, мы все ждем весну. Даже больше, чем Новый год. 

И радуемся теплому весеннему солнышку, и набухающим почкам, и 
птичьему пению…

Перенимай и используй
Кроме семинарских занятий и первого в этом году заседания правления ЧООО ВОИ, в ДО «Звездный» 

состоялся круглый стол по обмену опытом работы местных организаций ЧООО ВОИ, в ходе которого 
были затронуты темы реабилитации детей-инвалидов, проектной деятельности, работы с инвали-
дами – участниками СВО.
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ЧООО ВОИ: дела и люди

– Ольга Алексеевна, какую роль в Ва-
шей жизни сыграла организация ВОИ? 

– Так сложилось, что забота о коллективе 
стала моим главным жизненным принципом. 
Ему я следовала на должности руководителя 
крупных торговых предприятий. В 1998 году в 
моей семье произошло несчастье. Пришлось 
оставить пост и уйти на заслуженный отдых. На 
нервной почве развилась ишемическая болезнь 
сердца. В марте 2006 года получила инвалид-
ность. Но сидеть без дела было очень тяжело. 
Решила вступить в Карабашскую организацию 
ВОИ. Стала председателем первичной органи-
зации северной части города. Через пять лет 
возглавила городское общество инвалидов. 
Работы было много. и это наполняло жизнь 
смыслом. Пригодился и опыт руководителя – 
нужно было создать коллектив единомышлен-
ников, привлечь к обществу инвалидов людей 
интересными направлениями деятельности. 
Начала с поиска надежных друзей и партнеров. 
Заручилась поддержкой Управления культуры, 
спортклуба, общественных организаций. Раз-
рабатывала и проводила мероприятия разной 
направленности. Члены общества проявляли 
все большую активность. 

– Как Вы оцениваете пройденный этап 
деятельности организации? Каковы 
ос новные достижения и недостатки в 
деятельности ЧООО ВОИ в целом и ва-
шей местной организации в частности? 

– Постепенно появились первые спортив-
ные достижения. С 2012 года мы стали учас-
твовать в соревнованиях областного уровня. 
Показывали себя в бочча, дартсе, стрельбе из 
лука. В 2019 году занялись настольными иг-
рами. Удалось выиграть президентский грант 
и приобрести семь комплектов игр, спортив-
ную обувь и костюмы с надписью «Карабаш». 
Тренируются наши спортсмены регулярно и 
одерживают победы на зональном и облас-
тном этапах. Это Лариса Беспалова, Людми-

ла Дмитрина, Людмила Степанчук. Проводим 
турниры по шашкам, пользуется популярнос-
тью викторина «Угадай мелодию», которую 
помогают организовать наши партнеры из до-
сугового центра «Сфера». Наш танцевальный 
ансамбль «Сударушка» является украшением 
всех городских праздников. В прошлом году 
коллектив стал лауреатом творческого конкур-
са «Смотри на меня как на равного». Прекрас-
но зарекомендовали себя исполнительницы 
вокального трио «Вдохновение»: Галия Ситди-
кова, Валентина Козлова, Валентина Обухова. 
Многие члены организации активно посеща-
ют комплексный центр дневного пребыва-
ния «Территория творчества»  – занимаются 
различными видами рукоделия, общаются, 
делятся личными проблемами, дают советы. 
Летом наступает время поездок по Челябин-
ской области. Мы посетили немало достоп-
римечательностей. Побывали в Златоусте, 
Национальном парке «Таганай», на смотро-
вой площадке Слюдорудника, в знаковых ис-
торических местах Екатеринбурга, ежегодно 
любуемся источником Аулия на горе Ауштау 

Республики Башкортостан. Стараемся не про-
пускать крупные мероприятия областной ор-
ганизации, если они проходят не слишком да-
леко. Людям с проблемами здоровья тяжело 
преодолевать большие расстояния. Коллектив 
у нас возрастной, но очень дружный. В общей 
сложности насчитывает 150 человек, пять яче-
ек. Каждую возглавляет председатель. Мы как 
одна сплоченная семья.

– Насколько изменились взаимоот-
ношения ВОИ с властью и обществом? 
Ощущаете ли Вы партнерство на мест-
ном уровне в решении насущных вопросов 
организации и проблем инвалидов? 

– Все замечают, что наш город, который 
был одним из самых неблагополучных в эко-
логическом и социальном плане, в последнее 
время расцвел. И ситуация с доступной сре-
дой улучшилась. Появились пандусы, обозна-
чения для незрячих людей, выносные кнопки. 
Жители на колясках свободно посещают круп-
ные учреждения. Мы работаем в тесной связ-
ке с администрацией города. Налажен контакт 
с главой Карабашского городского округа Пав-

лом Титовым. Нередко обращаемся к предсе-
дателю Собрания депутатов Дмитрию Шутки-
ну. Представители власти выделяют средства 
на мероприятия, отмечают активистов органи-
зации инвалидов заслуженными наградами. 
Наши партнеры помогают с транспортом для 
поездок по области. 

– В чем видите перспективы дальней-
шего развития ВОИ? Что мешает посту-
пательному движению вперед? 

– Необходимо активней привлекать горожан 
с ограниченными возможностями в общество, 
особенно молодежь. Стараемся регулярно на-
поминать о себе через газету «Карабашский 
рабочий», сообщества в социальных сетях. 
Администрация нам выделила трехкомнатное 
помещение. Организуем увлекательные мероп-
риятия и путешествия, что тоже способствует 
созданию позитивного имиджа общества ин-
валидов. Я стараюсь всегда быть рядом  – со-
провождать пожилых в дальних поездках, 
поддерживать спортсменов и артистов перед со-
ревнованиями и выступлениями. Хотя и у самой 
уже возраст немалый и здоровье подводит, но 
знаю, что руководить процессом лучше всего на 
месте. Поддержка наставника придает энергии 
и сил. Люди доверяют мне, и я чувствую себя в 
ответе за каждого. 

александр василенко 

Путешествуем 
с детьми

Шестая первичная организация Пра-
вобережного общества инвалидов г. 
Магнитогорска организовала и провела 
туристический выезд для детей с ОВЗ в 
горнолыжный центр «Банное».

Для многих людей с инвалидностью путе-
шествие – это не просто развлечение, а воз-
можность улучшить качество жизни. Туризм 
помогает преодолевать ограничения и дости-
гать новых высот, будь то физические, эмоци-
ональные или социальные.

Благодарим за предоставленную возмож-
ность руководство ООО Санаторий «Юбилей-
ный» в лице директора Егора Константинови-
ча Кожаева.

Смотр талантов
28 марта в Доме дружбы народов Магни-

тогорска состоялся областной этап кон-
курса художественного творчества инва-
лидов «Смотри на меня как на равного».

Деятели культуры из Челябинска оцени-
вали вокальные и литературные таланты 
участников, которые стали победителями по 
итогам городского тура конкурса. Кроме того, 
на выставке были представлены работы де-
коративно-прикладного творчества людей с 
инвалидностью.

Все направления объединяла общая тема-
тика: «Кто сеет мир, пожнёт счастье», приуро-

ченная к 80-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне.

В мероприятии участвовали представители 
организаций инвалидов Орджоникидзевско-
го, Ленинского, Правобережного районов, МУ 
КЦ СОН Орджоникидзевского района и Реаби-
литационного центра г. Магнитогорска, а также 
Всероссийского общества глухих и Всероссий-
ского общества слепых.

Номинантами от Правобережного обще-
ства инвалидов стали Нина Сигорская, Евге-
ний Снегов и кружок прикладного творчества 
под руководством Марины Морозовой.

Участники конкурса «Смотри на меня как на 
равного» проявили свои творческие способ-
ности и получили много положительных эмо-
ций. Под занавес мероприятия члены жюри 
определили победителей, вручив им почетные 
грамоты.

Для будущих
реабилитологов

31 марта с целью повышения знаний 
в области физической культуры, ее вли-
яния на реабилитацию и социальную 
адаптацию людей с ограниченными физи-
ческими возможностями для студентов 
отделения физической культуры ГБОУ 
«МПК» г. Магнитогорска был организован 
открытый урок, в рамках которого им 
показали документальный фильм «Небо, 
открытое для всех» режиссера Вячесла-
ва Серкеза.

После показа фильма зрители были в вос-
торге, аплодировали, выражали благодарность 

за предоставленную возможность просмотра 
прекрасного познавательного фильма. Они не 
в теории, а на практике увидели, чем занима-
ются люди с инвалидностью и что им дает за-
нятие спортом. И еще – насколько они сильны 
духом, преодолевая свои ограничения!

Общество инвалидов Орджоникидзевского 
района выражает благодарность режиссеру 
Вячеславу Серкезу за предоставленную воз-
можность показа фильма студентам ГБОУ 
«МПК» г. Магнитогорска (отделение физи-
ческой культуры), а также руководству ГБОУ 
«МПК» г.  Магнитогорска за помощь в органи-
зации открытого урока.

и. беликова

Не надо бояться –
надо знать

1 апреля в Центральной городской 
библиотеке им. Б.А. Ручьёва г. Магнито-
горска при поддержке ОНО «Растём вмес-
те» для особенных детей и их родителей 
было организовано мероприятие «День 

распространения информации о пробле-
ме аутизма».

Программа была насыщенной, детям были 
предложены различные интересные занятия, 
например, изготовить браслет своими руками 
или нарисовать картину. Также для всех при-
сутствующих был организован концерт, где 
любой желающий мог показать свои способ-
ности. Спортсмены из школа САМБО выступи-
ли с показательным номером. Зажигательные 
аниматоры с веселой программой не давали 
никому скучать. А какой был восторг у всех 
присутствующих, когда на праздник к детиш-
кам пришел большой медведь!

Тренировались вместе
14 апреля в гости к сборной команде 

Челябинской области по хоккею-следж 
пришла детская команда «ДоброТрактор 
СЛЕДЖ».

Ребята приняли участие в тренировке 
взрослых спортсменов. Старшие спортсмены 
обменялись своим опытом с юными следжи-
ками, поиграли в хоккей - в общем, провели 
время весело и с пользой. 

Каждый момент общения и совместной 
игры был очень ценным для детей. Они не 
только учились технике ведения шайбы и 
бросков, но и впитывали дух командной ра-
боты, который так важен в спорте. Взрослые 
спортсмены стали для них примером настой-
чивости и целеустремленности, вдохновляя 
на новые достижения.

А после тренировки детей ждал чай со 
сладкими сюрпризами в теплой дружеской об-
становке.

ленТа новосТей

навсТречу 
выбораМ воиВ ответе за каждого

Очередным героем рубрики «Навстречу выборам ВОИ» стала председатель общества инвалидов Карабашского городского 
округа Ольга Тряпицына, которая пятнадцатый год возглавляет городскую организацию ЧООО ВОИ. Ее многолетний подвижни-
ческий труд отмечен званием «Почетный член ВОИ», медалью «Гордость Урала». Мы попросили Ольгу Алексеевну ответить на 
четыре вопроса о достижениях, проблемах, перспективах организации. 
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Обо всём понемногуОбо всём понемногу

инвалидам упростят оформ-
ление билетов на поезда даль-
него следования.

Процедуру оформления биле-
тов на специализированные мес-
та в поездах дальнего следования 
планируют упростить. Соответс-
твующий проект постановления 
правительства Минтранс 19 мар-
та разместил для общественного 
обсуждения.

Документ предполагает вве-
дение единой технологии оплаты 
проезда для россиян с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Инициативу властей поддержали 
во Всероссийском обществе ин-
валидов. 

Сейчас таким пассажирам для 
оформления билета на поезда 
дальнего следования наряду с 
паспортом требуется показывать 
бумажный документ, подтвержда-
ющий право на льготу, и сообщать 
номер СНИЛС кассиру или на сай-
те железнодорожной компании.

Согласно нововведениям, ин-
валидам будет достаточно предо-
ставить только паспорт и страхо-
вой номер. Остальные сведения, 
необходимые для оплаты поезд-
ки, проверят автоматически через 
специальную информационную 
систему. В Минтрансе выразили 
уверенность, что поправки упрос-
тят порядок оформления билетов 
для пассажиров с ограниченными 
возможностями здоровья и ис-
ключат возможность нецелевого 
использования.

инвалиды I группы могут 
приобрести билеты на поезда 
в крымском направлении за 
полцены.

С 1 января 2025 года пасса-
жиры с инвалидностью I группы, 
дети-инвалиды и сопровождаю-
щие могут приобрести билеты на 
места в купе и СВ вагонах поездов 
транспортной компании «Гранд 
Сервис Экспресс» со скидкой 
50%. Льготная цена действует на 
поездки в Крым и Севастополь до 
31 декабря 2025 года.

Для получения скидки необхо-
димо заполнить заявку на сайте 
«Гранд Сервис Экспресс» в раз-
деле «Информация и услуги» → 
Маломобильным пассажирам → 
Скидки маломобильным пасса-
жирам.

В течение пяти рабочих дней 
на указанную почту придет про-
мокод, которым можно будет вос-
пользоваться при покупке билета 
на сайте или в кассе.

На поезда АО «Федеральная 
пассажирская компания» и Ди-
рекции скоростного сообщения 
(филиал ОАО «РЖД») люди с 
инвалидностью также могут полу-
чить льготную цену при оформле-
нии билетов.

Подробнее об условиях пре-
доставления скидок и их разме-
ре можно узнать на сайте ОАО 
«РЖД».

деТи-инвалиды будуТ 
оТдыХаТЬ в санаТорияХ и 
лаГеряХ по квоТаМ.

В январе начал действовать 
закон, который гарантирует рав-
ные возможности для отдыха 
всех детей в санаториях и детских 
лагерях.

Как заявили в Госдуме, власти 
регионов получили возможность 
вводить квоты, позволяющие 
детям-инвалидам попасть в му-
ниципальные и государственные 
оздоровительные лагеря.

Эти квоты будут распределять-
ся между конкретными учреждени-
ями с учётом наличия у них обору-
дования и условий, необходимых 
для отдыха детей с ОВЗ.

Закон увеличит шансы на отдых 
для детей с особенностями разви-
тия. Специализированных лагерей 
недостаточно, но для детей с ОВЗ 
особое значение имеет восстанов-
ление, зарядка энергией и получе-
ние положительных эмоций.

В очередной раз, 17 апреля 
представители местных организа-
ций инвалидов собрались на твор-
ческий конкурс. Надо сказать, что 
по накалу эмоций, по воодушевлен-
ному восприятию участников он не 
уступил ранее проводимым у нас 
конкурсам и перспективой развития 
претендует на продолжение доброй 
традиции.

Кипучую энергию, бодрую уст-
ремленность придала во многом 
патриотическая тематика: «Мы  – 
наследники Великой Победы» – в 
честь 80-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

Команды приехали из 6 городов 
центральной зоны Челябинской 
области: Еманжелинска, Коркино, 
Пласта, п. Увельского, Троицка и 
плюс наша южноуральская команда. 
Почти все уже бывали у нас, и поэто-
му общение проходило оживленно, 
с улыбками и шутками. С приветс-
твенным словом перед участниками 
конкурса выступили председатель 
ЧООО ВОИ Л.С. Дмитриева и пред-

седатель Южноуральской организа-
ции инвалидов Г.Н. Ращектаева 

Среди команд – оживленное не-
терпение. Все, что называется, рвут-
ся в бой!

Для «Приветствия» команды-учас-
тники должны были иметь название 
и девиз, а также единую форму с об-
щим командным символом (галстук, 
шейный платок, шарф, эмблема).

Конкурс состоял из пяти туров и 
приветствия команд.

Лучшее исполнение приветствия 
было представлено командой «Пла-
мя Победы» (пос. Увельский). Автор-
скую песню под гитару, сочиненную 
во время боевых действий, испол-
нил участник СВО Андрей Лось. Вся 
команда дружно помогала ему.

Но и все другие команды высту-
пили с прекрасными песнями и собс-
твенными стихотворениями. Были 
отмечены Н.И. Кандеров (команда 
«Троицкая застава»), Наталья Поле-
ва (команда «За Победу» г. Пласт).

В 1-м туре: «Угадай мелодию»  – 
каждой команде было предложено 

по три отрывка из песен военных 
лет. И опять команды оказались на 
высоте – они с ходу угадывали все 
песни, и перед членами жюри стоя-
ла тяжелая задача по выбору побе-
дителя этого тура.

Во 2-м туре: «Стоп-кадр» – нужно 
было назвать фильм о Великой Оте-
чественной войне по представленным 
фрагментам. Вновь от каждой коман-
ды был получен моментальный ис-
черпывающий ответ, так как военные 
фильмы с детства всем знакомы.

В 3-м туре по знанию «Памят-
ников Победы» в разных городах 
нашей страны – участники конкурса 
отличились своей эрудицией и впе-
чатлили жюри правильными и пол-
ными ответами.

4-й тур: «Песни военных лет»  – 
прошел на одном дыхании, не вы-
зывая никаких затруднений, потому 
что военные песни знают и любят 
все. Достаточно было одной фразы, 
чтобы допеть предложенную коман-
де песню до конца. Жюри порадова-
лось высокому исполнительскому 
мастерству участников.

5-й тур: «Конкурс капитанов»  – 
также не вызвал никаких затрудне-
ний, так как вопросы, связанные с 
датами и местами военных событий, 
были основательно проработаны 
при подготовке команд. 

Каждая команда получила дипло-
мы по следующим номинациям:

– «За лучшее приветствие – коман-
да «Пламя Победы», пос. Увельский.

– «Приз зрительских симпатий»  – 

команда «Троицкая застава», г. Тро-
ицк.

– «За сплоченный командный 
дух» – команда «Родина», г. Еман-
желинск.

– «За активность» – команда «За 
Победу», г. Пласт.

– «Киноман» – команда «Кре-
пость», г. Коркино.

– «Эрудит» – команда «Звезда», 
г.  Южноуральск.

Кроме того, каждому участнику 
мероприятия были вручены памят-
ные подарки, за что большое спа-
сибо депутату областного законода-
тельного Собрания В.Г. Перезолову.

В общем, конкурс был организо-
ван на высоком уровне, участники 
воодушевленно, с большим подъ-
емом проходили все испытания, пе-
реживая и поддерживая друг друга. 
Приятно было услышать добрые 
отзывы гостей не только за содержа-
тельный, но и за общий организаци-
онный уровень мероприятия.

Благодарим за помощь начальни-
ка отдела по связам с общественны-
ми организациями и политическими 
партиями Г.П. Вилкову и коллектив 
городского Дома культуры в лице 
директора Д.А. Стопчак. 

Галина ращекТаева,
председатель местной 

организации вои 
г. Южноуральска

Организация получила средства от Фонда пре-
зидентских грантов на реализацию социального 
проекта, в рамках которого будут организованы 
рабочие места для молодежи от 18 до 35 лет, 
проживающих в Миассе и пригороде. В настоя-
щий момент идет анкетирование и отбор в проект 
участников, а также начались занятия с психоло-
гом, специалистом фонда по прикладному анали-
зу поведения Татьяной Васильевой. 

Опыта трудоустройства молодежи с РАС в 
стране мало, поэтому программа проекта уни-
кальна, и по ее окончании есть все шансы рас-
пространения опыта в других регионах страны.

Уже известно, в каких нишах будет работать 
молодежь. В первую очередь – это кухня фон-
да. Ребятам нужно будет кормить коллектив пе-
дагогов и подопечных, а это 15 человек. Второе 
направление – выращивание микрозелени. На 
сегодняшний день уже закуплено оборудование 
для этого, идет тестирование, также оборудуется 
кухня в новом центре фонда.

Параллельно проходят занятия по формиро-
ванию коллектива, участникам проекта разъяс-

няют такие понятия, как «трудовой договор», чем 
работа отличается от занятий в кружках или сек-
циях. Психологи тренируют в молодежи коммуни-
кабельность как важную часть работы в команде.

По мнению руководителя МБФ Ирины Ивано-
вой, главную роль в нормализации жизни взрос-
лых детей должны сыграть родители.

– Когда родители говорят, что работать их 
ребенок не сможет, они недостаточно знакомы с 
той высокой степенью поддержки, которую мы га-
рантируем в этой программе, – поясняет Ирина 
Александровна. – Наши педагоги получили спе-
циальные знания, они знают, как помочь молодым 

людям адаптироваться в рабочей среде и обучить 
трудовым навыкам. Ведь даже взаимодействию в 
коллективе молодежь с ментальными особеннос-
тями надо учить.

Накануне открытия в новом центре Миасского 
благотворительного фонда «От сердца к сердцу». 
состоялся день открытых дверей. Экскурсию по 
классам провели взрослые подопечные фонда, 
участники проекта по трудовой занятости для мо-
лодежи с аутизмом и другими ментальными осо-
бенностями.

В мероприятии приняла участие уполномочен-
ный по правам ребенка в Челябинской области 
Евгения Майорова. Она подчеркнула, что проект 
уникален тем, что государство предоставило по-
мещение фонду, а капитальный ремонт, покупку 
технического оборудования взял на себя бизнес: 
«Приятно видеть хороший ремонт, и то, что мо-
лодежь здесь чувствует себя уверенно и спокой-
но. Проект получился по-настоящему от сердца к 
сердцу», – отметила омбудсмен.

Фарит Валиев, директор компании ИБК, за-
нимавшийся организацией ремонта помещения, 
отметил, что открытие центра – это важное дело 
для него лично и для всего коллектива компании: 
«Увидеть проблемы людей, которых мы часто не 
замечаем в своей жизни, помочь, поддержать – 
это и есть социальная ответственность бизнеса».

по информации иЦ «благо74»

Надо сказать, что для каж-
дой встречи Лариса Васильевна 
умеет найти нового интересно-
го человека. На этот раз нам 
представили предпринимателя, 
мецената и поэта Александра 
Андрусенко, который прочитал 
свои стихи.

Не так давно мы познакоми-
лись и подружились с художни-
цей Ириной Боярэ. Она нашла 
себя в … шляпках. Мастерица 
делает фантазийные женские го-

ловные уборы. Мы уже оценили 
её работы. Не надо объяснять, 
что значит для женщины краси-
вая шляпка, которая ей идёт!

Концерт вели только мужчины. 
Вернее, вел концерт наш люби-
мый ведущий Андрей Жильцов. 
Песни исполнял также знакомый 
всем Альберт Галимов – звезда 
тик-тока, участник многих извес-
тных телепередач. Много песен 
исполнил для женщин и лучший 
солист областного народного 

телевизионного конкурса «Ма-
рафон талантов» 2023 года, об-
ладатель мощного и красивого 
голоса Николай Роткин.

Нельзя не упомянуть супру-
гов Ивановых, постоянных во-
лонтеров, которые встречали и 
рассаживали гостей, и, конечно 
же, обаятельную и заботливую 
Инну Сунгурову, которая внесла 
большой вклад в подготовку и 
проведение этого праздничного 
вечера. Гости вечера получили 
большое удовольствие от этой 
встречи. 

светлана лиТвинова.
член Тракторозаводского 

общества инвалидов 
г. челябинска

Объявление
В городской центр реабилитации ЧООО 

ВОИ теперь можно обратиться за психологи-
ческой помощью.

Рады сообщить, что в нашем штате появил-
ся психолог-консультант – Татьяна Жданова. 

Консультации проходят очно по адресу: 
ул.  Карпенко, 28, а также в онлайн-формате.

Можно обратиться с любым волнующим вас 
вопросом, например: низкая самооценка, раз-
дражение, тревога, детско-родительские отно-
шения, партнерские взаимоотношения и др.

График приема: вторник, среда, четверг с 
9.00 – 17.00 ч.

Записаться на консультацию можно по те-
лефону 8-908-58-31-108 (с 9.00 – 17.00 ч.). 
Консультации проходят для людей с инвалид-
ностью, а также родителей детей-инвалидов.

иМеЮ право к 80-летию победы«Никто не забыт и 
ничто не забыто!»

Стало доброй традицией проведение областных мероприятий ЧООО ВОИ – конкурсов, молодежных 
фестивалей – на территории города Южноуральска. 

полезный опыТ
Молодёжь с ментальными

особенностями будет работать!
Миасский благотворительный фонд «От сердца к сердцу» стартовал с проектом «Живая 

работа» по обучению социальным и трудовым навыкам молодежи с ментальными особен-
ностями, с высоким уровнем педагогической и профессиональной поддержки.

Для милых дам
Благотворительный фонд «Рожденная побеждать» под 

руководством Ларисы Лунёвой провёл для женщин с инва-
лидностью праздничный вечер в ресторане «НОРбаязет».


